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～環境分析のパイオニア～



9 月
4日 水 情報セキュリティセミナー 姫路経営者協会 研修室
6日 金 PSC研究会 姫路経営者協会 研修室
9日 月 会報誌9・10月号発行
10～12日 ISO14001内部監査員研修
13日 金 労務管理基礎講座（第1回） 姫路経営者協会 研修室
19日 木 監督者研修（9月度） 姫路経営者協会 研修室他
25日 水 管理職研修（9月度） 姫路経営者協会 研修室他
26日 木 中堅社員研修（9月度） 姫路経営者協会 研修室
27日 金 労務管理基礎講座（第2回） 姫路経営者協会 研修室

10 月
11日 金 労務管理基礎講座（第3回） 姫路経営者協会 研修室
17日 木 人事制度・労務懇談サロン 姫路経営者協会 研修室
21日 月 人材確保を促進する企業セミナー 姫路商工会議所 201研修室
24日 木 中堅社員研修（10月度） 姫路経営者協会 研修室他
25日 金 労務管理基礎講座（第4回） 姫路経営者協会 研修室他
28～29日 監督者研修（10月度） 姫路経営者協会 研修室他
29日 火 若手経営塾（Under-45） 姫路経営者協会 研修室

30日 水
管理職研修（10月度） 姫路経営者協会 研修室
新入社員ステップアップ研修 姫路商工会議所 601会議室他

経協活動計画（9月～10月）

●人材確保を促進する企業セミナー
日　　時　　2024年10月21日（月）13：30～15：00
会　　場　　姫路商工会議所 新階2階 201研修室
　　　　　　※Webでの参加も可能です
定　　員　　70名（定員になり次第締切）
　　　　　　※Web参加の定員はございません
参 加 費　　無料

研修内容
　テーマ：『地方の中小企業の採用成功法則』
中小企業にとって、人口減少や転出により若手
人材の確保が困難な状況を迎えるなか、中播磨
地域を支えるものづくり産業の活性化・安定的
な発展を図るため、地元企業の認知度向上や、
採用力向上のためのセミナーを開催します。申込はこちら▶

●2024年度問題解決（QC）・改善活動（IE）手法研修
日　　時　　12月18日（水）・19日（木）9：00～17：00
　　　　　　※どちらか1日の参加も可能
会　　場　　姫路経営者協会 研修室
定　　員　　両日とも18名（定員になり次第締切）
　　　　　　※最少開講人数10名
申込締切　　11月29日（金）
受 講 料　　（両日）会　員 1名 26,400円（税込）
　　　　　　　　　 会員外 1名 47,520円（税込）
　　　　　　（単日）会　員 1名 16,500円（税込）
　　　　　　　　　 会員外 1名 29,700円（税込）
　　　　　　※資料代含む

研修内容
・１日目　問題解決（QC）手法
　①品質管理の基本（QC的物の見方・考え方）
　②問題解決の手順と進め方
　　（問題解決型・課題達成型・施策実行型）
　③QC手法の講義と演習
　　（グラフ＆パレート図、特性要因図＆連関図、
　　対策系統図＆マトリックス図）
・２日目　改善活動（IE）手法
　①問題発見と改善の基本
　　（改善の4原則、3ム、3S、チェックリスト）
　②IE的問題解決の手順と進め方
　③IE手法の講義と演習（工程分析、時間分析）申込はこちら▶
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姫路工業高校企業紹介セミナー
（ものづくり人材確保支援事業/兵庫県中播磨県民センター・姫路市補助・委託事業）

　参加企業
・ウシオライティング株式会社
・株式会社トッパンパッケージプロダクツ 福崎工場
・ナガセケムテックス株式会社 播磨事業所
・西芝電機株式会社
・株式会社日本触媒 姫路製造所
・株式会社兵庫分析センター

ご協力いただきました企業の皆様へ御礼申し上げます。

7 月
3日 水 病院事務長会 姫路経営者協会 研修室

16日 火

会報誌7・8月号発行

姫路工業高校企業紹介セミナー 兵庫県立姫路工業高等学校

若手経営塾（Under-45）第4回 姫路経営者協会 研修室

21日 日 大学生インターンシップ推進事業 事前研修 じばさんびる 501会議室

22日 月 監督者研修（7月度） 姫路経営者協会 研修室他

23日 火 監督者研修（7月度） 姫路経営者協会 研修室他

24日 水 管理職研修（7月度） 姫路経営者協会 研修室他

25日 木
管理職研修（7月度） 姫路経営者協会 研修室他

中堅社員研修（7月度） 姫路経営者協会 研修室他

26日 金 中堅社員研修（7月度） 姫路経営者協会 研修室他

30日 火 人事制度・労務懇談サロン 姫路経営者協会 研修室

8 月
7日 水 人事労務研究講座 姫路経営者協会 研修室

21日 水

若手経営塾（Under-45）第5回

監督者研修（8月度） 姫路経営者協会 研修室他

マナー研修 姫路経営者協会 研修室

23日 金 管理職研修（8月度） 姫路経営者協会 研修室他

27～29日 ISO9001内部監査員研修 姫路経営者協会 研修室

28日 水 中堅社員研修（8月度） 姫路経営者協会 研修室他

経協活動報告（7月～8月）

〈経協活動報告（7月）〉

　7月16日（火）に兵庫県立姫路工業高等学校の2年生を対象とした企業紹介セミナーを実施しました。
　下記会員企業6社にご参加いただきました。当日は、全学科に教室単位でOBの方より学生時代のお話しや経験談、仕事
内容などを交えた自社紹介を行い、高校生へ地元企業の魅力を知ってもらう機会となりました。
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大学生インターンシップ推進事業 事前研修（姫路地域雇用開発協会共催/兵庫県経営者協会委託事業）

人事労務研究講座（労務委員会）
〈経協活動報告（8月）〉

　8月7日（水）に2024年度人事労務研究講座を実施した。
　今年度のテーマは「2024年度 労働関連の法改正・諸制度の解説と企業対
応について」とし、18社から対面8名、オンライン14名の方にご参加いた
だきました。講師の菅谷 香里氏のもと、今年度予定されている法改正と実
務上注意すべき点や問題点について解説いただいた。また講座終了後、参加
者から個別に質疑応答もあり、講座の内容だけでなく人事労務に関する諸対
応等解説いただいた。

マナー研修（教育委員会）

　8月21日（水）にマナー研修を実施した。
　今回は10社より15名の方にご参加いただき、講師の大和 由美氏のもと
あいさつや言葉遣い、電話応対をはじめとした相手に良い印象を与えるビジ
ネスマナーについて講義いただいた。参加者にとって再確認・ブラッシュアッ
プとなった。
　次回開催は12月11日（水）を予定しております。詳細は同封しております
案内状をご確認ください。

　7月21日（日）に大学生インターンシップ推進事業 事前研修を実施した。
　当日は27名の学生にご参加いただき、講師の堀 厚徳氏、大和 由美氏の
もと、実習に行く際に気を付けてほしいことを学んでいただいた。
　インターンシップを目前に控えた学生の不安解消となる研修を目指し、一
人でも多くの学生が自信を持って実習に参加できるよう、コンプライアンス
の意識と基礎マナーを身に付けていただいた。

若手経営塾Under-45（事務局事業）

　8月21日（水）に若手経営塾を実施した。今回は塾生同士お互いの会社、事
業を知るため企業紹介を行った。株式会社ツボサカ精工様、株式会社マイン
ズ様に企業紹介をいただき、塾生相互の理解と2社が抱える課題の共有や深
掘りなど行った。
　今後も2か月に1度の開催と塾生同士の企業・事業紹介や自己研鑽となる
勉強会を交えながら活動していきます。45歳以下の経営者候補の方でご興
味ございましたらまずは見学だけでも可能です。お問い合わせご参加お待ち
しております。

会 員 情 報

<順不同・敬称略>

会員数推移データ (R6.9.1時点）

全　　体 660
第一部会（従業員数100人未満） 432
第二部会（従業員数100人以上500人未満） 134
第三部会（従業員数500人以上） 87
団　　体 7

◆サンソー精工㈱◆
◯新代 表 取 締 役　藤原　範和氏
◯旧代 表 取 締 役　松下　年男氏

代表者変更

◆お願い◆　会員情報に変更がございましたら事務局までお知らせください。
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　イベントや試合会場での収集や、スポン
サー企業と一緒にペットボトルキャップを
集めています。このペットボトルキャップ
が再利用され、その相当金額がNPO法人
に寄付されることにより、世界中の子ども
たちにワクチンを届けることができます。
皆さまから収集したキャップが大切な命を
つなぐことができます。

　ASハリマと協賛企業（既存スポンサー）
から出る「オフィス古紙」を再利用し、オ
リジナル包装紙で包んだトイレットペー
パーを製作。売上金の一部は「ASハリマ
地域貢献活動」および「コウノトリ基金へ
の寄付」に使用することで、SDGsと地域
貢献を同時にかなえる製品となっていま
す。

　幼稚園や小学校、そのほか児童養護施設、特別支援学校、地方自治体、企業と協
力しサッカー教室を実施。
　ASハリマアルビオンのトップ選手・コーチが指導し、地域の子どもたちにサッ
カーの楽しさやスポーツの魅力を伝える活動を積極的に取り組んでいます。

2024シーズンスローガン　B EAT AL L
～鼓動を響かせろ！～
なでしこリーグ一部優勝への道は険しい。
目の前に立ちはだかるは、同じく優勝を目指す強者たち。
心音の「鼓動」。会場に響く太鼓の「鼓動」。
全ての『鼓動』を共鳴させ、ASハリマだけの『BEAT』を響かせる。

１．女子サッカーの普及に努め、地域活性化のみならず青少年の夢を
育み、地域におけるスポーツの裾野を大きく広げていきます。

２．ASハリマアルビオンの活躍により人々に勇気と感動を与えます。
３．サッカーを通じて地域及び他種目スポーツとの交流を深め、地域

社会に貢献します。
４．高校・専門学校・大学と連携し、地域を巻き込んだ事業を展開す

ることで、地域ブランドを高めます。

ペットボトルキャップで世界の
子どもたちにワクチンを届けています。

協賛企業コラボ型
「SDGsトイレットペーパー」

SDGs活動

サッカー・スポーツ普及活動

みんなであつめよう！

●幼稚園巡回指導
（アース製薬協力）

●小学校ドリームアスリート
　教室（ヴィッセル神戸共同）

●地方自治体
（加西市／福崎町）

●企業協力（播州信用金庫／第一
生命 姫路支社／トヨタカロー
ラ姫路／山陽特殊製鋼）

HP I nst ag r am

SNSでは選手の色んな姿が
ご覧いただけます！

ビジョン

クラブ
理　念

　サッカーを通じて、新たなスポーツ文化価値を広く社会に発信し、
地域社会の活性化、交流、次世代を担う青少年の強化・育成、指導者
の育成等、スポーツ文化創造の先駆的役割を果たします。

なでしこリーグ1部所属 ASハリマアルビオン

〈後半戦試合日程〉
•第18節　9/15（日）13：00
　vs. 愛媛FCレディース
　会場：ウインク陸上競技場
•第19節　9/29（日）14：00
　vs. バニーズ群馬FCホワイトスター
　会場：前橋総合運動公園
　　　 群馬電工陸上競技・サッカー場
•第20節　10/6（日）13：00
　vs. 日体大SMG横浜
　会場：兵庫県立三木総合防災公園陸上競技場
•第21節　10/13（日）12：00
　vs. スフィーダ世田谷FC
　会場：兵庫県立三木総合防災公園陸上競技場
•第22節　10/20（日）13：00
　vs. 伊賀FCくノ一三重
　会場：上野運動公園競技場

播磨地域で活躍されているスポーツチームを紹介します！
当協会会員でもある「ASハリマアルビオン」「ヴィクトリーナ姫路」の2チームに取材を行い、地元地域
やSDGsに向けた取り組みについてお伺いしました。

●特別支援学校巡回指導
（姫路／姫路しらさぎ／淡路）
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「ヴィクトリーナファミリー」は、兵庫県姫路市を拠点としたバレーボールチーム「ヴィクトリーナ姫路」の
公式ファンクラブです。
観戦チケットが早く・お得にご購入いただけるほか、チームや選手をもっと身近に感じていただける
イベントや限定グッズなど、さまざまな特典をご用意しています。
2024-25シーズンは、大人1名につき小中学生2名まで無料招待となる「千本桜シート」が登場！
また、より身近に、よりお得で便利な「公式アプリ」が誕生しました。
ヴィクトリーナ・ウインク体育館をピンクに染めて応援で咲き誇りましょう！

2024-25シーズン・スローガン　「　　」
チームを率いる名将アヴィタル・セリンジャー監督の下、チーム、スタッフ、フロントが
全力で自分のミッションに取り組む。
ファンの皆様のご期待に「百％」応えられるシーズン成績と、SVリーグへ向けて「百％」
やり残したことがないシーズンとするために、全員で一丸となって進んでまいります。

MATCH DAY SPONSOR PRESENTS
小中学生が無料になる「千本桜シート」登場！

クラブ理念

姫路から世界へ
Mission
・バレーボール大国日本の復活に貢献します。
・チームの価値を高め、多くのファンに愛され、自立した
クラブ経営を行います。

・バレーボールを生涯スポーツと捉え、次世代育成を含む
地域活性化に取り組みます。

Vision
・～誇り・勇気・希望～「地域のシンボル」となります。
・ヴィクトリーナ姫路に係る「すべての人たちが幸せ」に
なるよう努めます。

Value
常に優勝争いをし、枠組みにとらわれず、人々を感動で
魅了する「感動創造企業」を目指します。

V2完全優勝 SV.LEAGUE初代女王へ！ ヴィクトリーナ姫路

〈今後の試合情報〉
月 日 対戦カード 会　場
10月 19日（土） 姫路 vs SAGA久光 ヴィクトリーナ・ウインク体育館

20日（日） 姫路 vs SAGA久光 ヴィクトリーナ・ウインク体育館

11月 2日（土） 姫路 vs 東レ滋賀 ヴィクトリーナ・ウインク体育館

3日（日） 姫路 vs 東レ滋賀 ヴィクトリーナ・ウインク体育館

16日（土） 姫路 vs 大阪MV 加古川市立総合体育館

17日（日） 姫路 vs 大阪MV 加古川市立総合体育館

23日（土） 姫路 vs Astemo ジップアリーナ岡山

24日（日） 姫路 vs Astemo ジップアリーナ岡山

30日（土） 姫路 vs PFU ヴィクトリーナ・ウインク体育館

12月 １日（日） 姫路 vs PFU ヴィクトリーナ・ウインク体育館

28日（土） 姫路 vs 刈谷 ヴィクトリーナ・ウインク体育館

29日（日） 姫路 vs 刈谷 ヴィクトリーナ・ウインク体育館

ファンクラブ特典！
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企業インタビュー

　当社の設立は1982年で、創業42年になります。祖父が起
業直前に亡くなり、その意志を継いだ祖母が飾磨にて金属
加工事業を立ち上げました。その後、事業拡大をきっかけ
に網干の地へと引っ越し、私の母が社長に就任しました。
大型建造物に使われる鉄を圧力で曲げる技術が事業の主軸
で、創業当時はトンネルが多く作られた時代ですので支保
工の製造や大手製鉄会社の補強リングの製造を行っていま
した。金属加工をされている他社でも、曲げる分野に特化
した会社は多くないので、一定の需要の中で現在も継続し
ています。
　リーマンショック時は当社も影響を受け、経営回復を目
指すため元々公共事業が8割だったところを民間事業へシ
フトチェンジしました。現在は公共事業4割、民間事業6
割で仕事を請け負い、「モノづくり」だけに留まらず「コ
トづくり」「イミづくり」「場づくり」のもと、映像事業や
水産事業等多岐にわたる事業に着手しています。
　現在社員数は52名、そのうち1/3が女性ですので、モノ
づくり業界においては比較的女性の割合が多くなっていま
す。

　時代の変化に柔軟に対処していくためにも、当社では決
まりきった理念がありません。その代わり、1～2年に一
度自社キャッチコピーを若手中心に決めています。数年前
は「知識集約型製造業」としていました。製造業はブルー
カラー、事務職はホワイトカラーと言われている時代があ
りましたが、その間の「マリンブルー」として、カシコイ
製造業を目指すよう意識付けを行いました。
　現在のキャッチコピーは「趣味から実益」です。無理矢
理仕事をするよりも、趣味を仕事にする方が持続しますし、
なにより人脈の広がるスピードが段違いに早いです。

　私はIT系の出身ですので、社内のオンラインツール導
入は早くから行っていました。2013年よりテレワークのシ
ステムを構築し、2014年より本格的に導入を開始しまし
た。介護離職を防ぐことが目的でしたが、東京の優秀な人
材を確保することにも繋がり、コロナ禍はスムーズに対応
することができました。他にも社内メールと固定電話を廃
止し、チャットツールとオンライン電話を使用して業務効
率を上げています。

　モノづくり分野での新卒採用は高校生のみです。以前は
ハローワークに求人を出したり、大手企業で不採用になっ
た生徒を採用したりしていましたが、近年は学校側から逆

兵庫ベンダ工業株式会社

会社概要・沿革

経歴・趣味
神戸市出身。高校時代はサッカーに打ち込みドイツへ渡
る。その後帰国し、日本で大学へ進学。外資系IT企業、
ITベンチャー企業を経て、 2010年に兵庫ベンダ工業株式
会社へ後継者候補として入社。今年11月に代表取締役社
長へ就任予定。経営のほか、神戸大学V.school客員教
授、名古屋大学未来社会創造機構招聘教員を務めている。
趣味は映画鑑賞、釣り。

社内システム

「イミづくり」自社キャッチコピー：趣味から実益

取締役 事業本部長　本　丸　勝　也 氏

自身の経歴と趣味を活かして異業種との事業拡大に
取り組み、従来の製造業のイメージを払拭するため
若手社員と奮闘される兵庫ベンダ工業株式会社の

本丸 勝也 氏にお話を伺いました。

従業員教育
履歴書を見ない採用活動

社屋
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指名や先生からの紹介を受け、親子で企業見学へ訪れてい
ただくこともあります。モノづくり人材が減ってきている
昨今、危機感はありますが、当社における従業員の平均年
齢は30代前半と、順調に若手採用が行えている状況です。
高校生向けイベントの支援を行ったり、市内の高校が学科
を新設する際にカリキュラムの立ち上げから実行まで共同
で行ったりと、活動の幅を広げたことで認知度が向上し、
福利厚生に魅力を感じてくれる生徒が増えました。
　一般職と専門職は大学生・中途採用を行っていますが、
履歴書を用いた選考は行っていません。「コネ採用」「飲み
会採用」「一芸採用」「キャラクター採用」という4つの選
考方法のみを行っています。というのも、当社は大学や高
校、または取引先と共同研究や一緒になってイベントを運
営・開催を行っており、現場で当社に興味を持っていただ
けたり、当社に興味のある方が足を運んでくれたりします。
そういった方を先程挙げた選考方法で採用することで、本
業とは関係のない分野の専門家を採用でき、さらに新しい
事業展開が可能になっています。また、一人の人材を他社
と共有して採用する「半ⅹ採用（ハイブリッド採用）」も行っ
ています。優秀な人材を採用するにはコストがかかります
が、他社と折半することで問題を解決しています。

　若いうちから責任者へ抜擢することもあります。例えば
20代で部長に昇格した男性や、30代前半で部長に昇格した
女性もいます。異業種の人材を集めていますので、従来の
製造業にはない、新しいことを推し進めるためにも若い従
業員の考え方や力が必要だと考えています。

　研修の面では社内研修の他、リスキリング（注1）・リカ
レント（注2）教育に取り組んでいます。現在も東京大学大
学院と神戸大学大学院に在籍している従業員がおり、学費
を全額会社で負担しています。
　他にもパラレルキャリア（注3）・パラレルワーク（注4）を
推奨しており、映像分野の従業員では2名ほど専門学校の
教員を務めている者がいます。私自身も神戸大学と名古屋
大学の教員として、学生の社会経験を促すための実践型カ
リキュラムや、モビリティ分野の実証を担当しています。
また、先程お話しした20代で部長になった社員はラジオ
パーソナリティとして活動しています。活動を通して話し
方が上手くなっているので、それもまた仕事へ活かせるス
キルになっていると感じています。
　このように外に出ることで新しい人脈ができ、それを持
ち帰ってくることで会社にもメリットが生まれますので、
従業員には積極的に外に出るよう伝えています。

　当社には教育事業部があり、従業員の子どもの教育費負
担などの支援を行っています。製造業で働いている方の中

には若いうちから結婚・子育てをしている場合が多く、教
育費にお金をかけることができない問題があったため、習
い事費用を半額負担する制度を取り入れました。習い事が
子どもたちの地域での居場所づくりになっていますし、従
業員の子どもに寂しい思いをさせない会社にしたいと考え
ています。

　採用活動の話の際にイベント運営について触れました
が、製造業のノウハウを活かし、イベントの企画から製造
まで一貫して行える点が当社の魅力です。2022年に期間限
定で「マリンピア神戸 さかなの学校」に研究と教育を融
合させた釣り堀をオープンした際は、現場で使用する水槽
等を自社で作成しました。こういった水産事業は、水産に
デジタルを取り入れたいという発想と、定年を迎えた従業
員の働き場所の確保からスタートしました。現在はアジす
くいやアユすくい、タッチプール等のイベントを行ってお
り、今年9月15日からは南あわじ市にて期間限定水族館を
地元の方々や水族館の方々と運営する予定です。

11月より社長に就任予定ですが、新たな決意や経営のス
タイルを変えたいという特別な想いはありません。10年か
けて、母（現社長）と二人三脚でローカル中小製造業の在
り方について改革してきましたので。フォアキャスティン
グ（注5）・バックキャスティング（注6）の2つの考え方を組
み合わせながら、自由に、プレッシャーのない、兵庫県で
3番目くらいに面白い会社になればと思っています。

所在地：〒671-1241
　　　　姫路市網干区浜田1555-16
ＴＥＬ：079－272－0366
ＦＡＸ：079－272－0340
ＵＲＬ：https://www.bender.jp/

若手が中心に活躍

「コトづくり」従業員の子ども教育支援

会
社
概
要

従業員の学習意欲を大切に
将来の抱負・今後の展望

（注1）職業能力の再開発、再教育
（注2）社会に出てから自身が必要なタイミングで学び直しすること
（注3）本業と複数のコミュニティで活躍する働き方・生き方
（注4）2種類以上の仕事を同時に手がける働き方
（注5）過去の実績やデータにもとづいて現実的に実現可能なものを積み上

げ、未来の目標に近づける思考法
（注6）未来のあるべき姿から現在にさかのぼって課題解決を考えるアプ

ローチ方法

「場づくり」自社で完結できるイベント運営

水産事業について
詳しくはこちらから
ご覧ください。
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病の引き金に「血管」が大きく関与していることはご存じですか？
血管は全身に張り巡らされているため、1つの血管が悪くなってしまうと全身に影響が出る恐れがあり
ます。そこで「血管を健康に保つには？」をテーマに3号連続で情報をお届けします。

血管の老化＝動脈硬化
人の細胞は細胞分裂を繰り返し新陳代謝を行っていますが、分裂回数には限界があります。
血管の細胞も同様、分裂回数が限界に達すると、分裂は止まってしまいます。
老化した細胞が増え、異常をきたした状態を血管の老化と言います。
老化した血管は壁が厚く、硬く、もろくなり、いわゆる動脈硬化状態になります。

参考文献：公益財団法人日本心臓財団
　　　　　健康ハート叢書「血管年齢を意識する」
　　　　　https://www.jhf.or.jp/publish/sousyo/no19_20173.html

血管が老化するとどうなる？
血管の壁は三層構造になっており、若い血管は弾力性と柔軟性があります。老化した
血管は弾力性がなく、心臓から送り出される血液の圧力によって負荷がかかります。
この負荷が脈圧で、血管への衝撃が次第に内膜の表面を傷つけてしまい、やがて血管
の内側があちこち狭くなって血流を妨げるようになります。
生活習慣を見直し、血管の若返りを目指しましょう！

血管が老化すると脈圧の幅が大きくなる！
脈圧とは、血圧の最高値と最低値の幅のことをいいま
す。
脈圧の正常値は40
～60で、 この数値は
小さい方が良いとさ
れており、大きけれ
ば大きいほど動脈硬
化、つまり血管の老
化が進行していると
いえます。

動脈硬化の検査・治療ができる
医療機関はこちらのサイトから
検索できます！

血管の一部が完全に詰まることで発症
します。突然手足のしびれや麻痺、ろ

れつが回らない等の症状が起こります。
３時間以内に治療を開始しないと命の危険があ
り、助かった場合でも重い後遺症が残ることがあ
ります。

血管老化度セルフチェック
1つでも当てはまる場合、血管年齢の測定をお勧めします。

□血圧が高い
□血糖値が高い
□ LDLコレステロールが高い
□家族に脳卒中や心筋梗塞になった人がいる
□長年タバコを吸っている
□クレアチニン※（体内に残る老廃物）が高い
□ついつい食べ過ぎてしまう、標準体重を超えている
□魚より肉を好む
□野菜をあまり食べない
□味付けが濃いものを好む
□運動はほとんどしない
□生活のリズムが崩れている
※筋肉を動かすためのエネルギーを使った後に出てくる老廃物。尿として
体外に排出されるが、腎臓が悪くなると体内に溜まり濃度が高くなる。

動脈硬化net
ホームページ

※医療機関によって実施している検査や治療が異なる
場合がございます。

血管の老化や血管年齢を検査できる場所は？

次回
第2回 血管を老化させる要因とくも膜下出血について

～病気のリスクを知りましょう～
【脳梗塞について】

動脈硬化が進むごとに大病発症へのリスクが進行
していきます。
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非特異的腰痛とリハビリテーション

　我が国において日本人の約80％が一生に一度は腰痛を
経験すると言われています。日本整形外科学会がまとめ
た「腰痛診療ガイドライン」によると、腰痛全体の約85
％は原因が特定されない“非特異的腰痛”とされており、
それにより日常生活や就労において支障をきたし、多く
の人が心身共に悩まされている現状にあります。腰椎椎
間板ヘルニアや腰部脊柱管狭窄症といった画像検査上原
因がはっきりと特定される“特異的腰痛”とは異なり、
画像診断と症状が一致しないため慢性化しやすく、難治
性となりやすいのが非特異的腰痛の特徴です。しかし近
年では画像診断の発展、特にMRIの目覚ましい発展に伴
い、この非特異的腰痛に対しての診断・治療を行えるよ
うになってきました。
　非特異的腰痛の治療には医師による原因の追究や、薬
物療法、理学療法士によるリハビリテーション（運動療
法）が大切です。腰痛診療には問診が非常に重要とされ
ることから、丁寧な患者情報の収集は腰痛の発痛源の見

極めに役立ちます。非特異的腰痛に立ち向かうには医師
と患者様との信頼関係の構築が大切であり、問診は治療
の第一歩と言えるでしょう。
　非特異的腰痛では過度な安静はかえって痛みの感覚を
高めてしまう危険性があり、筋力低下や精神的なストレ
スを増大させる恐れがあります。そのため体幹トレーニ
ングにより腹部の固定性を高めることや有酸素運動によ
る疼痛感覚の軽減を図ることはこれまでにもよく実施さ
れてきました。最近ではピラティスの考え方を取り入れ
たリハビリテーションも推奨されるようになっており、
理学療法士とともに正しい身体の使い方や適度なエクサ
サイズを行うことは、腰部に対する負担軽減や精神スト
レス緩和の一助となります。
　以上のことから、腰痛を感じたら我慢することなく早
期に病院受診することをお勧めします。腰痛による痛み
や不安から解放され、元気な毎日を過ごしましょう。

姫路市医師会
スポーツ医学
委員会

段 　 秀 和

会社概要
●代表者名　出木舎　丈夫
●所 在 地　姫路市飾磨区妻鹿1536番2
●TEL．079-246-1474　FAX．079-246-1475
●ホームページアドレス　https://gbn.co.jp
●設　　立　2009年1月1日
●資 本 金　1,000万円

●事業内容　・高圧ガス製造販売　・各種高圧ガス設備メンテナンス
　　　　　　・容器検査所　　　　・一般貨物自動車運送事業
　　　　　　・陸送業　　　　　　・姫路安全スクール
●取引先・販売先　日本エア・リキード（同）、岩谷産業㈱、エア・ウォーター㈱、
　　　　　　　　　大陽日酸㈱、CRYOSTAR SAS（France）
●取扱商品・製品　一般工業ガス（酸素・窒素・アルゴン・水素・天然ガス 他）
　　　　　　　　　各種ガスサプライサービス

　全ての事業を通して、弊社は「安全」が最も大切であると
考えております。
　「社会から高圧ガスに関わる事故を無くす」これは弊社が
目指す最も大きな目標であり「姫路安全スクール」の開校以
来変わることのない原点です。
　「高圧ガスの事故ゼロ」という大きな目標に向けて、弊社
は「活きた実践型教育」の提供に精進いたします。

セールスポイント

『安全を繋ぎ、明日を動かす』ガス業界のオンリーワンを目指して

今後の展望・目標

　弊社は創業から間もなく「姫路安全スクール」を開校し、高圧ガス輸送業務に
携わるドライバーへの安全教育に特化した組織として歩み始めました。
「社会とお客様に、我々にしかできない貢献をしたい」
　創業以来この想いを体現すべく輸送機器、各種整備、提供可能なサービスの枠
を大きく広げ、工夫と改善を繰り返し邁進してまいりました。
　高圧ガス業界の中で輸送・安全教育・整備の分野を主として、お客様のビジネ
スを支えるパートナーとしてご支持をいただき、今日にいたっております。

ガス物流ネット株式会社
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延滞税について
姫路経営者協会 財務相談役
ハマダ税理士法人
代表社員税理士 公認会計士

濱 田 　聡

（1）当社はݯઘ所得税の納付について納期の特例のঝ認
を受けています。⚗月10日に金融機関の૭ޱで࠲ޱ
引མとしの方法で納付手続きをしたにもかかわらず

延滞税がかかりました。当社の༬金࠲ޱからの引མし日は
⚗月11日です。延滞税がかかるのはおかしいのではないで
しょうか。

（2）ফඅ税の中間納付をれて納付したため、延滞税と併せて
納付していました。

　　その後、ܾ算においてফඅ税の確定税額は中間納付額相当
分のؐ付となりました。

　　中間納付の際の延滞税はってくるのでしょうか。
（ú）私はࠃ税のະ納	所得税、Ճ算税及び延滞税
が合計50万円

ありましたが、今ճ10万円を納付しました。この10万円は、
先に所得税の本税にॆてられるのでしょうか、それともՃ
算税や延滞税といったෟଳ税から納付したという扱いにな
るのでしょうか。

税の納付とは、納税者にとっては納付した金額にࠃ（1）
　　相当するࠃ税࠴務がফ໓し、ࠃにとってはྖ収した
　　金額に相当するࠃ税ݖ࠴がফ໓することです。つま

り、そのࠃ税に相当する金મがࠃ庫の所༗に帰ଐした時が
納付の時期ですから、日本ۜ行代ཧళである金融機関にお

いてࠃ庫金として収納した日が納付日となります。
税を納付しようとする者は、税額に相ࠃ、税௨則法はࠃ　　　
当する金મに納付書を添えて日本ۜ行（ࠃ税の収納を行う
代ཧళをؚΉ。）等に納付しなければならないと規定して
います	௨法ú4ᶃ
。ご࣭問のέースでいえば、金融機関の
૭ޱで納税資金を༬金࠲ޱから引きམとして納付手続きを
ґ頼したとしても、࣮際にその金融機関が収納手続きをし
たのがཌ日であれば、その収納の日が納付日となりますの
で延滞税の対となります。

（2）ফඅ税の確定申ࠂにおいて中間納付額がؐ付される場合、
その中間納付額について延滞税がො課されていた場合に
は、そのؐ付金（中間納付額）に対応する延滞税について
もؐ付が行われます（ফ法5úᶄ）。この取扱いのझࢫは、
延滞税は本税に付ਵするものであってその本税（中間納付
額）がؐ付される場合には、付ਵする延滞税も同༷に扱っ
てؐ付するというものです。

（ú）民法の規定では、หࡁ金のॆ当は利ଉからॆてられ、その
。本にॆてられることになっています（民法48Ā）ݩ額が
一方、ࠃ税௨則法では最ॳに本税にॆてるࢫが規定されて
います（௨法62ᶄ）。ݩ本からॆ当していく΄うが、日ʑ
૿える延滞税の金額を少しでもえられますので、納税者
༗利に規定されているということです。

Ｑ

Ａ

労務相談員　　　
社会保険労務士　
家 本 和 宜

࿑ಇ基準ಜに「ڠௐ性ෆ社һにղޏ予ࠂ手当をࢧ
給すればղޏできますか。」とਘͶたいのですが問な
いでしょうか。

人事୲当者が次のようなことでんでいます。
の໋令に従わない社һがいます。当࢘ௐ性がなく上ڠ」
社の就業規則にਖ਼ͳཧ༝ͳ͘ɺۀ্のࣔࢦɺ໋ྩʹ

ैΘͳ͍ͱ͖ռॲʹ͢との規定があります。ռཧ༝に
該当するのでฏۉ金ú0日分のղޏ予ࠂ手当をࢧ給して、ଈ日
ී௨ղޏしたいです。法上問ないですよͶ。」とಜに
ਘͶたいです。
　ಜは「他の法などでղޏ制限規定があるとき、例えば
࿑ࡂでྍཆ中の方をղޏできません。ղޏ制限事༝以֎のཧ༝
でղޏする場合は、࿑ಇ基準法第20に少なくともú0日前に予
うことと規定されていࢧ金をۉするか、ú0日分以上のฏࠂ
る。」とճされると思います。
　ご࣭問の社һがղޏ制限に該当しなければղޏ予ࠂ手当をࢧ
給しղޏするときܐ事േのある࿑ಇ基準法にはҧしなくなり
ます。
　それを聞き҆ూしたとき、ಜから「続きがあります。૯
合࿑ಇ相談ίーφーでղޏの༗ޮ性の༗ແについてご相談され
たらどうですか。」とקめられました。

　を聞くと「ղޏฆ૪で民事ૌু」が相次いでいます。աڈ
のࡋ判例や就業規則をॆ分検討し対ॲするよう୲当係からקめ
られました。民事です。　
　ղޏされた社һが民事ૌুをఏىして、会社がഊૌすると職
場復帰、バッΫϖイ（ղޏ後の金૯額）やҚँྉ等のࢧ給を
。められますٻ
　このฆ૪は࿑ಇ契約法や民法がద用されます。࿑ಇ契約法16
は「ղޏは٬観的に合ཧ的なཧ༝をܽき社会௨೦上相当であ
ると認められない場合は、そのݖ利をཞ用したものとしてແޮ
とする。」と規定しています。会社の一方的なղޏは社һが
金をࣦいੜ׆が困ځするので、ղޏཧ༝に合ཧ的、相当性とい
うറりをかけています。
　ղޏ௨ࠂされ、ղޏ予ࠂ手当を受けた社һがそれまでのࣗ分
の行ҝでղޏもࢭΉなしと納得すれば、本件はऴྃします。
　対に「ղޏはෆ当」として࿑ಇ審判や民事ࡋ判をఏىする
かもしれません。
　事Ҋ内༰にもよりますが会社がࢭΉを得ず対ॲしたい場合、
ղޏ対者に対するաڈの業務指ಋ状況（記確認）等を検討
後、ղޏ以֎の相当なռॲ分と指ಋ、それでも改ળされない
なら「ୀ職ק」、その申し出ڋ൱なら「ղޏ」も検討するྲྀ
れがリスΫを少なくすると思います。

「解雇予告手当支給で解雇」は有効か？

Ｑ

Ａ
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私は、代表取締役として会社経営に携わっていますが、
会社の登記簿には私の住所が記載されています。先日、
会社の登記簿は誰でも取得できることを聞きました。あ

まり第三者に住所を知られたくありませんので、登記簿上の住
所を非開示にはできないのでしょうか。

ご指摘のとおり、現行の会社の登記事項証明書等には、
当該会社の代表取締役についてはその住所の表示が義務
化されています。しかも、会社の登記事項証明書等は法

務局で誰でも取得できることとされています。
　しかし、代表取締役の個人情報及びプライバシー保護の観点
から、現状の制度を見直すべきとの議論があり、2024年₄月16
日に公布された商業登記規則等の一部を改正する省令（令和₆
年法務省令第28号）により、代表取締役等住所非表示措置（以
下、本件措置と略します）の制度が創設され、同年10月₁日よ
り施行されることとなりました。
　これにより、本件措置が講じられた場合、登記事項証明書等
において、代表取締役等の住所は最小行政区画までしか記載さ
れないこととなります。具体的には、従前は登記事項証明書等
には「兵庫県姫路市●●町●●」と記載されていましたが、本
件措置が講じられますと「兵庫県姫路市」までしか記載されな
くなります。
　この登記申請手続きの具体的な方法ですが、いつでも本件措

置を登記申請できるわけではありません。代表取締役等の就任、
住所変更等の登記申請をする場合に限り、当該申請と併せて、
必要書類を添付し、本件措置の申し出を行うことになります。
非表示措置のみを目的とした単独の登記申請はできない扱いと
なっていますので注意が必要です。
　ただし、本件措置を講じたことで以下のような₂つのデメ
リットも想定されます。
　すなわち、金融機関から融資を受ける際、代表取締役の住所
は重要な審査基準のひとつとなります。そのため、本件措置を
利用することで、金融機関は代表取締役の資産状況や信用性を
確認することができず、融資が受けにくくなる可能性があるの
ではないかとのデメリットが指摘されています。この点につい
ては、例えば創業間もないスタートアップ企業などは影響が大
きい点といえます。
　次に、取引先との契約や商談においても、代表取締役の住所
は重要な情報となります。そのため、本件措置を利用すること
で、取引先などからすると、相手企業の情報がわからないこと
で信頼関係が損なわれ、新規取引の獲得や既存取引の継続が難
しくなるのではないかとのデメリットも指摘されています。
　以上のようなデメリットも想定されますので、本件措置をご
利用することについては慎重に検討していただく必要があると
思います。

代表取締役等住所非表示
措置制度の概要

Ｑ

Ａ

はりま法律事務所
弁護士　加 藤 恵 一

◆制度の概要
　一時に納税することが困難であると地方団体の長が認める場
合は、育児休業期間中１年以内の期間に限り、住民税の徴収が
猶予されます。
　猶予された住民税は、職場復帰後に延滞金とともに納税する
ことになります。
　延滞金は、猶予期間（延滞金が年14.6％の割合により計算さ
れる期間に限ります）に対応する部分の₂分の₁は免除され、
または地方団体の長の判断によりその全額を免除することがで
きるとされています。

◆手続
　本人が、お住まいの各市区町村に申出をします。

●疾病、負傷、育児休業その他特別事情による₆ヶ月以上の休
職または休業している場合（納税義務者の前年中の合計所得
金額が400万円以下であり、かつ今年の給与所得額の見込み
額が前年の給与所得と比べて50％以下に減少し、納付困難な
場合）には、その事情に応じて減免を受けることができる場
合があります。

　詳しくは市民税課まで問い合わせてください。

育児休業期間中の住民税の徴収猶予・減免 社会保険労務士解説

住民税の徴収猶予 住民税の減免
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　会報誌9・10月号をお読みいただき、ありがとうございます。
　今号では、秋を目前に「スポーツの秋」を充実させられるよう会員企業で

ある播磨地域のスポーツチーム「ASハリマアルビオン」「ヴィクトリーナ姫路」のPR・取り組みを
特集で紹介しました。協賛など企業として参画できること、試合や子供向けの教室など個人で参加で
きること様々あるようです。是非この機会にご覧になって「スポーツの秋」を満喫してみてください。

～いつもアンケートにお答えいただいている皆様へ～
励ましのお言葉や参考になるテーマをお寄せいただき、ありがとうございます。
すべて漏らさず拝見しております。今後ともご協力いただけますと幸いでございます。

事務局　渋谷 光太　

編 集 後 記

姫路経営者協会 会報誌　広告募集中！
奇数月に発行しております会報誌の誌面への広告掲載を募集しております。
広告掲載のお申込み・お問い合わせは下記まで！

■発 行 月　1月・3月・5月・7月・9月・11月
■発行部数　約1,000部
　　　　　　（当協会会員・各地経営者協会・その他
　　　　　　　関連団体へ配布）
■お問い合わせ先　姫路経営者協会
　　　　　　　　　TEL 079ｰ288ｰ1011
　　　　　　　　　E-mail：keikyo＠h-keikyo.gr.jp

■料金表（税込）
A4（全面） A5（片面）

表紙裏（白黒）　 55,000円 27,500円
裏表紙裏（白黒） 55,000円 27,500円
裏表紙（カラー） 77,000円 38,500円

　なお、事務局では労務相談以外にも賃金等に関する調査結果や労務専門機関の書籍等の情報もござ
います。労務・人事に関するお悩みがある場合は、労務相談員とあわせて事務局もご活用ください。

労務相談は下記の通りです。
相 談 日　原則毎週火曜日（日程はホームページよりご確認ください。）
　　　　　10～16時（昼休憩除く）【1社1時間程度】
場　　所　姫路経営者協会内 相談室（姫路商工会議所 新館2階）
受付方法　電話・メールにて事前に相談日を予約ください。
　　　　　なお、予約の際に、簡単に相談内容をお教えください。
　　　　　TEL：079‐288‐1011　Mail：keikyo＠h-keikyo.gr.jp

ホームページは
こちら

姫路経営者協会では
労務相談を随時受付けております！

お知らせ



～環境分析のパイオニア～
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